



# Columnas ESTATALES

5 de marzo 2025

*Mexiquense* vota,  
es justo



# LA MAQUINITA

## Inicia sucesión en UAEMéx

Los nombres que más suenan para suceder al actual rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx),



ESPECIAL

Patricia Zarza.

**Carlos Eduardo Barrera Díaz**, son **Patricia Zarza**, Secretaria de Investigación y Estudios Avanzados, y Eréndira Fierro, Secretaria de Administración. Ambas funcionarias han ganado relevancia dentro de la institución y su posible candidatura refleja la continuidad de perfiles internos con experiencia en la gestión univer-

sitaria. Aunque aún no hay definiciones oficiales, su trayectoria y cercanía con la actual administración las colocan en el centro del debate sobre la sucesión. Por otro lado, la propuesta de modificar el formato de elección del próximo rector, para que sea mediante votación directa de toda la comunidad universitaria, se encuentra lejos de concretarse. Este cambio requeriría una reforma dentro del Consejo Universitario, lo que lo hace inviable en los tiempos actuales. Así lo señalaron en entrevista tres exrectores de la UAEMéx, **Jorge Olvera García**, **Eduardo Gasca Pliego** y **José Martínez Vilchis**.

## Buena jubilación Judicial

El Poder Judicial del Estado de México destinó 35 millones 578 mil pesos al pago de haberes



ARTURO HERNÁNDEZ. EL UNIVERSAL

Ricardo Sodi Cuéllar.

de retiro para magistrados que renunciaron entre 2024 y enero de 2025. Esta prestación, contemplada dentro de su régimen laboral, ha generado debate sobre los costos que implica para las finanzas estatales, especialmente en un contexto donde la transparencia y el uso eficiente de los recursos públicos son temas de constante escrutinio. La salida de magistrados se dio

tras la Reforma Judicial en la entidad, que marcó un reacomodo en el aparato de justicia mexicano. En el caso de **Ricardo Sodi Cuéllar**, ex presidente del Poder Judicial y actual aspirante a ministro de la Suprema Corte, se informó que sigue en activo, por lo que no ha recibido este pago. Su permanencia en funciones lo diferencia del grupo de 20 magistradas y magistrados cuya renuncia fue aprobada por la Diputación Permanente del Estado de México, permitiéndoles acceder a esta prestación.

## Incertidumbre por aranceles

La incertidumbre en torno a los aranceles de Estados Unidos mantiene en alerta al sector industrial del Estado de México,



ARTURO HERNÁNDEZ. EL UNIVERSAL

Laura Hernández.

mientras el gobierno estatal opta por esperar las acciones que determine la federación. La postura de la Secretaria de Desarrollo Económico, **Laura Hernández**, refleja la necesidad de coordinación con el gobierno federal, pero también deja entrever la preocupación empresarial ante posibles afectaciones a la competitividad y el

comercio exterior. Y es que el Estado de México cerró el 2024 con cifras destacadas en generación de empleo formal, alcanzando 100 mil 600 nuevos puestos de trabajo y consolidándose como líder nacional con el 36% del total registrado en el país. Este crecimiento refleja el dinamismo económico de la entidad y la capacidad de atracción de inversiones, pero también impone el reto de mantener el ritmo en un entorno donde factores externos, como los aranceles, podrían afectar el desempeño del sector productivo.

## EL INSURGENTE

### Limpia Ixtlahuaca

El gobierno municipal de Ixtlahuaca, encabezado por la alcaldesa **Guadalupe Díaz**, ha decidido tomar medidas firmes para recuperar el orden en las calles y reducir los índices delictivos en zonas de alto flujo. La implementación de operativos para retirar a comerciantes ambulantes de espacios no permitidos busca liberar la vía pública y garantizar una mejor movilidad, pero también plantea el reto de ofrecer alternativas viables a quienes dependen de esta actividad para subsistir. La reubicación y el diálogo con este sector serán clave para evitar conflictos y asegurar que la medida no afecte a las familias que viven del comercio informal. La presencia descontrolada de vendedores en ciertas áreas ha sido señalada como un factor que facilita robos y otros delitos, por lo que la estrategia municipal pretende devolver la tranquilidad a ciudadanos y comerciantes establecidos. Sin embargo, su éxito dependerá no solo de la aplicación de operativos, sino de la capacidad del gobierno local para ofrecer soluciones que equilibren el derecho al trabajo con la necesidad de mantener el espacio público en condiciones óptimas para todos.



**Guadalupe Díaz.**

ESPECIAL

### Van por blindaje en Atizapán

Las recientes balaceras en Zona Esmeralda y en una gasera de Atizapán de Zaragoza han encendido las alarmas sobre la seguridad en el municipio, especialmente tras la muerte de un narcotraficante internacional en uno de estos hechos. Ante la creciente preocupación ciudadana, el alcalde **Pedro Rodríguez Villegas** ha reconocido que no puede controlar quién se establece en la demarcación, pero ha anunciado la adquisición de nuevo equipo de seguridad, como cámaras de videovigilancia y arcos detectores de armas en personas y vehículos. Estas acciones buscan reforzar la prevención del delito en un municipio donde la exclusividad de algunas zonas contrasta con los riesgos que conlleva la presencia del crimen organizado. Además de la inversión en tecnología, el gobierno municipal enfrenta el reto de fortalecer a su cuerpo policiaco, luego de la baja de cerca de 300 elementos que no superaron los exámenes de control y confianza ni las pruebas antidoping. Esta depuración, si bien necesaria para garantizar la confiabilidad de la corporación, deja en evidencia la fragilidad de las instituciones de seguridad locales.



ESPECIAL

**Pedro Rodríguez.**

Además de la inversión en tecnología, el gobierno municipal enfrenta el reto de fortalecer a su cuerpo policiaco, luego de la baja de cerca de 300 elementos que no superaron los exámenes de control y confianza ni las pruebas antidoping. Esta depuración, si bien necesaria para garantizar la confiabilidad de la corporación, deja en evidencia la fragilidad de las instituciones de seguridad locales.

### Misión Imposible

Erradicar la quema de pastizales como práctica agrícola es un desafío que el gobierno municipal ha decidido enfrentar, pero que en la realidad se convierte en una tarea casi imposible para el alcalde **Luis Zenteno Santaella**. Aunque la intención de asesorar a los productores y pedirles que notifiquen antes de realizar esta actividad es un paso hacia la prevención de incendios forestales, la arraigada tradición de estas quemas como método de limpieza de terrenos y fertilización del suelo dificulta cualquier intento de eliminarla por completo. Sin incentivos ni alternativas viables para el sector agrícola, el problema persistirá año tras año. Más allá de los llamados a la conciencia entre la población, la solución requiere políticas más profundas que combinen educación, apoyo técnico y opciones sostenibles para los productores. Zenteno Santaella enfrenta un reto que va más allá de la simple regulación: cambiar una costumbre arraigada en la cultura del campo, algo que no se logrará solo con exhortos y vigilancia.



ESPECIAL

**Luis Zenteno Santaella.**

Además de la inversión en tecnología, el gobierno municipal enfrenta el reto de fortalecer a su cuerpo policiaco, luego de la baja de cerca de 300 elementos que no superaron los exámenes de control y confianza ni las pruebas antidoping. Esta depuración, si bien necesaria para garantizar la confiabilidad de la corporación, deja en evidencia la fragilidad de las instituciones de seguridad locales.

## SE COMENTA

**Que** en el marco de la elección para la renovación del **Poder Judicial del Estado de México** y a nivel federal, en la que se distribuirán 54 millones de boletas para un padrón de 13 millones de potenciales electores mexiquenses, sería muy interesante saber el papel y perfil de los posibles **observadores**, ya que en esta ocasión también se tiene contemplada esta figura.

Y es que, a pesar de que los partidos tienen claramente prohibido involucrarse, quizá ese será el punto fino para ellos, suspicaces siempre en estos temas, al encontrar ahí una ventana de oportunidad y así, apalabrándose discretamente con cientos de “**no militantes**”, traten de cuidarse las manos unos a otros y de este modo evitar posteriores reproches o descalificaciones en un ejercicio que por novedoso debe ser ejemplar en transparencia y claridad.

**Que** continúa la incertidumbre en Tepetzotlán, una vez que la alcaldesa **María de los Ángeles Zuppa Villegas** pidió licencia indefinida para separarse de su cargo. Cabe recordar que a finales de febrero publicó un video en sus redes sociales donde aseguró que atenderá asuntos personales y declaró que “muy pronto” regresará a sus funciones. Existen especulaciones de que **Zuppa** saldrá del país por razones familiares o de salud, pero lo cierto es que en el ayuntamiento los enterados prefieren no hablar del tema.

**Que** a casi una semana de instalado el plantón frente a **Palacio de Gobierno**, gracias a la disposición al diálogo de **Delfina Gómez** y a los buenos oficios del Secretario **Horacio Duarte**, ayer integrantes de organizaciones sociales y magisteriales, encabezadas sobre todo por la **Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata (Uprez)**, se retiraron de las inmediaciones de la sede del Ejecutivo en Toluca.

El compromiso por parte de las autoridades fue la realización de mesas de trabajo para analizar y atender sus demandas. La duda es si serán de fiar en los acuerdos los grupos con este “modus vivendi”, pues al mismo tiempo de estar ya en conversaciones con la mandataria estatal, alevosamente y desafiando la tolerancia volvieron a marchar por las calles desquiciando por horas el centro de la capital mexiquense, en una chantajista demostración de músculo. Al tiempo. —

EN LOS

## PASILLOS

### NO SE RAJA

**Comentan** que a pesar de supuestas llamadas de **funcionarios** estatales y federales, autoridades de **Temascalapa** **clausuraron** el **Centro de Almacenamientos Nucleares**, por las afectaciones que se puede generar a la **población**. Esta acción, por cierto, pacífica, es sólo un acto de **justicia**, pues el vertedero es conocido como "**cementerio nuclear**" y es un riesgo para la salud pública, según dicen los **vecinos**.

### PIDEN MÓDULO

**Cuentan** que ante la cercanía de la **Semana Santa** amas de casa en **Tultitlán**, hacen un llamado a la Procuraduría Federal del Consumidor (**Profeco**), para que se instalen módulos de **pesaje** y revisión de precios en la **central** de **abasto** de este municipio. **Consumidores** señalan que cada vez es más frecuente se les den **kilos de 850 gramos** y encarezcan verduras, pescado e **insumos** que se **consumen** durante dicha época.

### CRISIS POR BASURA

**Dicen** que en breve se podría presentar una **crisis** por la **basura** en distintos **municipios** mexicanos, pues **no** hay dinero para **pagar** los **sitios** en donde se depositan los **residuos**. Alcaldes y alcaldesas andan muy **nerviosos**, pues si eso sucede, los problemas serán **mayúsculos**.

### EFEECTO ARANCEL

**Aseguran** que mientras sí, mientras no, decenas de **refaccionarias** de autopartes decidieron incrementar sus **precios** un poco más allá del 25 por ciento de **aranceles** anunciado por el presidente **Donald Trump**. En muchos otros establecimientos, se mostraron **carteles** dando a conocer no hay partes **automotrices**.

**LUIS ALFONSO  
GUADARRAMA**

SIGNO



## ¿El próximo 14 de mayo, la primera rectora en la UAEMéx?

**M**añana jueves se vivirá una jornada intensa en el edificio de rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx).

En el Acuerdo que establece las bases para el proceso de elección de rector o rectora, está marcado el 6 de marzo para que la Comisión Especial Electoral, nombrada por el H. Consejo Universitario, reciba las solicitudes de cada aspirante al car-

go. Es cierto que no será la primera vez que se registre una académica para la rectoría.

También está claro que no es la primera ocasión que, al interior de la comunidad universitaria, corren los rumores de que dos o tres mujeres quieren presidir el Consejo Universitario.

Lo que está claro es que, en esta ocasión, es alta la posibilidad de que por primera vez sea electa una

mujer. Desde 1828, la principal casa de estudios ha sido dirigida por hombres. Nada menos que el fraile José de Jesús Villapadierna, en aquel año, dirigió el Instituto Literario del Estado de México.

Si se quiere tomar como punto de partida 1956, cuando el Instituto Científico y Literario Autónomo se transformó en la actual Universidad Autónoma del Estado de México, entonces habrá que decir que, a lo largo de 69 años, ha imperado el patriarcado, al aplicar la premisa de que, para ocupar la rectoría, la persona tenía que ser de sexo masculino.

El ejercicio del poder en la UAEMéx ha pasado de un hombre a otro.

Incluso, los hermanos Agustín y Eduardo Gasca Pliego mostraron que el parentesco familiar cuenta y pesa si se quiere llegar a ese puesto. Parece que, tras 19 rectorados en la UAEMéx (entre electos e interinos), el turno 20 será ocupado por una mujer.

Desde otro ángulo, dado que el contexto sociocultural y político indican que llegó la hora de que sea una mujer la que ocupe el cargo de rectora, parece que la diosa Eris ha arrojado la famosa manzana de la discordia.

Dicen que serán cinco o seis las académicas que acudirán a registrarse. ¿Qué le ofrecerán a Paris (convertido en comunidad universitaria), Atenea, Hera o Afrodita y las demás diosas, para quedarse con la manzana dorada?

Si el pronóstico se cumple, en el sentido de que habrá más de cuatro aspirantes mujeres y, se agregan uno o dos hombres, se va a poner intenso y complejo el proceso. Al interior del H. Consejo Universita-

rio, los votos se podrían fragmentar y quien llegue, arribaría debilitada a la rectoría.

Antes de que concluyan las jornadas de promoción y las comparecencias, "alguien" o alguna de ellas tiene que convocar al diálogo, a la concordia e incentivar una auténtica sororidad entre dos o tres de ellas, a fin de que se unan a la más sólida y con mayor capacidad de diálogo con el gobierno estatal, federal y también con la Cámara de Diputados local.

Somos una institución pública que, para su desarrollo, requiere de recursos federales y estatales. Así ha sido durante casi siete décadas. Eso no va a cambiar por el hecho de que llegue una mujer. ●

**Lo que está claro es que, en esta ocasión, es alta la posibilidad de que por primera vez sea electa una mujer.**

**Desde 1828, la principal casa de estudios ha sido dirigida por hombres**



Fernando Díaz Juárez

## La trascendencia de la igualdad sustantiva en el PJEdomex

**Se acerca** el 8 de marzo, "Día Internacional de la Mujer", fecha que resulta de vital importancia debido a que su conmemoración, nos recuerda a todos la deuda histórica que tenemos como sociedad con niñas y mujeres, que desafortunadamente, han debido luchar contra la discriminación y trato desigual, en un mundo dominado por la hegemonía masculina.

La lucha de las mujeres por el reconocimiento de sus derechos es ineludible, al advertir que, de acuerdo con estudios especializados de diversas instancias nacionales, entre ellas Inegi e INE, solo 4 de cada 10 mexicanas están en el mercado laboral, percibiendo un salario menor entre 16 y 20 por ciento al percibido por los hombres, solamente 2 de cada 100 mexicanas ocupan un puesto de dirección o son empresarias, cuando 90 por ciento de las personas trabajadoras del hogar en México son mujeres, al estimarse que el 71% de víctimas de trata son mujeres y niñas, y al advertirse que la participación igualitaria de las mujeres en todas las disciplinas olímpicas se dio hasta la justa de 2012 en Londres.

Las estadísticas que revelan la desigualdad son interminables, no existe espacio de la vida pública o privada en la que no se acuse desequilibrio entre mujeres y hombres, por lo que esta lucha debe ser de todas y todos; con participación decidida y en afán de generar conciencia y propiciar cambios verdaderos.

Las primeras manifestaciones en exigencia al respeto de los derechos de las mujeres aparecieron en el siglo 19, sin embargo, es hasta el siglo 20 donde se gesta el reconocimiento de la igualdad entre mujeres y hombres; primero igualdad ante la ley, con la Declaración Universal de los Derechos Humanos de 1948 y con posterioridad; igualdad en lo sustantivo, con la Convención Americana sobre Derechos Humanos, la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer (Cedaw) y la Convención Interamericana para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra la mujer (Belém do Pará), entre otros tratados.

Instrumentos de gran trascendencia para materializar el acceso de las mujeres al mismo trato y oportunidades, así como al reconocimiento, goce y ejercicio de las libertades

fundamentales.

En el Poder Judicial del Estado de México, nos encontramos en franca lucha contra la discriminación y la violencia contra las mujeres. Recientemente sumamos esfuerzos con la Secretaría de las Mujeres de la entidad, para establecer nuevas herramientas que permitan a las y los juzgadores locales coadyuvar en la eliminación de las conductas violentas al interior de los hogares, determinando mediante sus sentencias, el tratamiento obligatorio de generadores de violencia contra ellas.

Próximamente anunciaremos nuevas medidas de trámite jurisdiccional, que tendrán como finalidad acelerar y simplificar el procedimiento judicial para la declaración y declaración especial por desaparición de mujeres y niñas en la entidad. Igualmente, dotaremos a nuestras juezas y jueces de un instrumento novedoso para aplicar la metodología de juzgamiento con perspectiva de género.

Continuaremos con la capacitación y sensibilización a todos los servidores judiciales, en temas relacionados con la igualdad, la equidad y no discriminación, como tarea permanente.

Nuestra meta es muy clara, garantizar que la condición de género en el Estado de México no sea en forma alguna un obstáculo para el disfrute de los derechos, mejorar las vías y mecanismos judiciales de protección a los derechos de mujeres y niñas y propiciar que la equidad y el respeto sean la base del trabajo de esta institución de justicia, consolidando la actuación de las y los servidores judiciales, como factores de cambio hacia la igualdad sustantiva.

---

Facebook: **Fernando Díaz Juárez**

Instagram: **@fernandodiazjmx**

X: **@FernandoDíazJ**



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter S.**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## Nada es igual

Ahora son otros tiempos y en nada se parecen a aquellos que se fueron, en donde todo era previsible, sin olvidar acuerdos con todo planchado. Hoy las cosas son diferentes. ¿Te atreverías a negarlo polluelo? La neta, no. Coincido contigo son otros tiempos, pero eso de los actores no me queda muy claro. ¿Por?, pues no me ha tocado ver cartas de retiro de quienes andaban haciendo travesuras hace unos meses. Eso sí, ahora los veo chiflando y comiendo pinole al mismo tiempo, sin importarles el qué dirán. Son porros reciclados con actitudes setenteras, descarados y valemadristas, urgidos de que les soben el ego, pues no pasan de ser mediocres segundones, oportunistas, fontaneros de la grilla. Pronto veremos sus rostros y si por alguna razón pasan desapercibidos, aquí se los mostramos.

### LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, tener un buen de confianza en que dentro de un mes el Presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, estará anunciando, después de pensarlo muy bien, aumentar los aranceles a México y Canadá no es lo adecuado, de tal suerte que mejor no

y ahí muere. Eso sí parece. Nos seguirá apretando con el tema del narco, la delincuencia organizada y la declaración de grupos terroristas a los cárteles muy mexicanos. Pero a final de cuentas, no se enfrentará con nosotros y los canadienses, pues además de ser dos contra uno, simplemente podemos estrangularlo si lo decidimos. Para ser más concreto, se trata de una balandronada y hasta ahí... Pues sí puede ser -terció otro pollo- pero qué necesidad de llevar las cosas al extremo, no hay tal con ponernos de acuerdo es suficiente y así la podemos llevar como hasta ahora... Nada más recuerdo, dijo uno más, cuando nos hizo algo similar, el presidente Enrique Peña, mandó a sus mejores hombres para negociar y si recuerdas nada pasó. Pues bueno casi, porque al igual que ahora, se mandó pidiendo, pidiendo y pidiendo y hasta donde nos quedamos todo se cumplió. Eran tiempos diferentes, otros actores políticos y otras formas, pero si ya se hizo una vez, dos se puede, es más ahora sabe, con los mexicanos no se juega -tampoco con los canadienses- y en el país nosotros decidimos les guste o no, ese es su problema ya no nos miran para arriba

sino al mismo nivel, porque entienden no vamos a dejarnos... Bueno, pues esa es la idea, pero -dijo un alado que se había mantenido a la expectativa- no se dan cuenta a final de cuentas estamos siguiendo sus pasos, nosotros no ponemos la agenda. Primero dijo que un mes de tregua para los aranceles y desde el tercero estaba anunciando medidas de presión. Que no combaten a la delincuencia; órales ahí te van 29; que la frontera no es segura, vas, mandamos un buen de soldados y de regreso nos manda un, ok ahí la llevan con sus esfuerzos para congratularse conmigo. Y, va de nuez, de nuevo, pero ya falta menos para que se cumpla el plazo y estoy pensando a qué más le pongo aranceles. Zaz otra vez, a ver qué se le ofrece al "mister". Estamos y hemos sido reactivos, él lo sabe y por eso cada que se le pega la gana ajusta las agendas. Puede o no estar jugando con fuego y llevar a los estadounidenses a una crisis, pero a final de cuentas sabe, puede aflojar y de nuevo apretar y así llevársela pateando un bote hasta que se canse. Ya veremos y escucharemos más de ello... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



## Xtremo Político

**Oscar Maldonado**

@maldonadoskr

### Terrorismo o ficción

Las formas que encuentra el crimen organizado para llevar a cabo sus fechorías son en muchas ocasiones inverosímiles. Hace unos años, al operador de uno de los cárteles del narcotráfico más conocido en México, se le ocurrió la idea de transportar su mercancía escondida en camiones de una de las empresas más importantes en la producción de pollo y huevo del país, para esto se puso en contacto con un trabajador de los muchos con que cuenta esa empresa en varias regiones del territorio nacional y lo sumó a su nómina criminal, ocupando de él los transportes y la información logística necesaria para así evitar las revisiones en retenes sanitarios y militares. Durante un tiempo se movieron toneladas de droga por esa vía, lo que redituó en ganancias millonarias para el cártel, hasta que fueron descubiertos y los responsables puestos a disposición de la autoridad. Viene a cuento esta historia, porque al parecer a muchos políticos y especialistas de medios de comunicación, no se diga al público en general, no parece preocuparle mucho el que el Presidente Trump haya firmado hace unos días una orden ejecutiva para nombrar como grupos terroristas a varios cárteles del narcotráfico que operan en nuestro país. Una de las consecuencias de esa medida, es que cualquier persona aún no siendo parte de algún cártel, pero si se

### **Lo mismo podría pasarle a cantantes y artistas que muchas veces son contratados para amenizar fiestas de capos sin ellos saber**

demonstrara que de alguna manera colaboró, participó, financió o se benefició directa o indirectamente de alguna de las actividades relacionadas con esos grupos criminales, automáticamente sería considerado como miembro del cártel y podría ser llevado ante tribunales, suspendiéndole todos sus derechos e incluso se le podrían incautar bienes y cuentas bancarias en México y en la unión americana, en el pasaje antes relatado imaginen que al dueño, socios o cualquier otro empleado de esa empresa los involucraran solamente, porque uno de sus trabajadores participó de esas actividades ilícitas, lo mismo podría pasarle a cantantes y artistas que muchas veces son contratados para amenizar fiestas de capos sin ellos saber realmente ante quién están actuando. Para muchos podría parecer lejano un escenario así, pero en un país donde el tráfico de drogas parece ser una actividad segura por complacencia u omisión de la autoridad cualquiera pudiera caer en esa red.

Estudios Avanzados de la UAEMex



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- › Oposición miserable.
- › Traidora a la patria.
- › Arranca cuaresma.

Cuando en anteriores entregas comentamos que la oposición, principalmente las derechas, festejarían la actitud de Trump en contra de México y que desearían que nos invadieran o que un comando se llevara preso al ex Presidente Andrés Manuel López Obrador que tanto ardor les sigue causando. No exageramos y ayer quedó demostrado en el Senado de la República donde el PRI por línea de su impresentable dueño, el político más desprestigiado de este país, votó en contra del llamado a la unidad nacional que hace la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ante los aranceles del 25% que impuso el gobierno de Estados Unidos, mientras el PAN y MC se abstuvieron, aunado al cotidiano y ruin espectáculo de la títire de Ricardo Salinas Pliego, Lily Téllez, quien respaldó a Trump además de otro ridículo espectáculo decadente protagonizó. Mejores aliados no pudieron tener el presidente norteamericano que el PRIAN y MC, y eso se llama traición a la patria. ¡Qué miserables! ... NOTAS CORTAS: Pero no todos los militantes opositores actuaron con baja, pues los gobernadores priístas, panistas y emecistas, sí respaldaron a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en un despliegado de la CONAGO, ¿expulsará por ese hecho Alejandro Moreno a los mandatarios de Durango y Coahuila? ... A propósito, pasó desapercibido el 96 aniversario del PRI, y eso que Alito aseguraba que llegaría a sus 100 ostentando la presidencia de la república jajaja ... Y mientras tanto, el PRI mexiquense al menos recordó otro año de su fundación, como el líder estatal del Movimiento Territorial, Roberto Sánchez Pompa ... La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez presidió ayer la “Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz”. Dijo que “en conjunto, autoridades de los tres órdenes de gobierno trazamos estrategias en materia de seguridad. Nuestro objetivo primordial es que tú y tu familia vivan con paz y bienestar”. Es cierto que no han eliminado a la delincuencia, pero al menos se perciben acciones nunca antes vistas con los ex “gobierladrones” priístas ... Por cierto, ayer adelantamos en este espacio que la mandataria inauguraría la Exposición y Convención Internacional de Aviación “Aero Expo 2025”, pero fue con su representación la Secretaría de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, quien la inauguró. Aseguró que “para la Gobernadora Delfina Gómez Álva-

rez, la aeronáutica espacial es una industria que pertenece a un sector prioritario a detonar, junto con la electromovilidad, las tecnologías, los semiconductores, el sector eléctrico y electrónico, así como las energías renovables dentro del Plan México, como parte del Corredor Centro AIFA ... El hasta hace poco Magistrado Jurisdiccional Consultivo del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México, Alberto Gándara Ruiz Esparza, con larga trayectoria y una experiencia de 7 años en el sistema local anticorrupción, pasó a la segunda fase de evaluación de aptitudes y conocimientos para la para el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción ... El programa social “La Jefa” que preside la diputada local independiente Paola Jiménez Hernández, celebró su aniversario acompañada por la vicepresidenta que es la décima regidora de Toluca, Carolina Álvarez Mendoza. También celebraron el Día Internacional de la Mujer, “reconociendo a mujeres que han decidido salir unidas para trabajar por quienes más nos necesitan, resilientes sabiendo que cada reto nos ha hecho más fuertes, convencidas de que nuestra agenda es la de las causas” comentó la legisladora, quien agradeció la asistencia y el apoyo de la Presidenta del SM – DIF de Toluca, Rocío Pegueros Velázquez, esposa del presidente municipal toluqueño Ricardo Moreno Bastida. Asistió también la Consejera del IEEM, Paula Melgarejo Salgado, entre otros ... Durante el cierre de los Foros para la Construcción de la Nueva Ley de Apoyo y Atención a las Personas Migrantes en el Estado de México y sus Municipios, la diputada local por el PT, Anai Esparza Acevedo, presidenta de la Comisión de Apoyo y Atención a las Personas Migrantes en la LXII Legislatura, destacó la importancia de reconocer la complejidad del fenómeno migratorio y la necesidad de garantizar los derechos de quienes se ven obligados a dejar su lugar de origen ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman, realizó un recorrido para la Identificación del Árbol Endémico de su municipio. Coherencia con su ideología ambientalista ... Hoy arranca la tradicional “cuaresma” para los católicos y algunos auto denominados cristianos y marisqueros de San Luis Mextepec iniciaron la temporada con el “Bendito Pez”, evento al que agradecemos nos hayan invitado. Les sugerimos apoyar el comercio local antes de consumir lo extranjero ... Feliz “ombligo” de semana, raza... Comentarios y mentadas: [godinezalfonso@hotmail.com](mailto:godinezalfonso@hotmail.com)